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Landeshauptstadt i
An den Stadtbezirksrat Ricklingen (zur Kenntnis)
An den Verwaltungsausschuss (zur Kenntnis)
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1. Entscheidung

15-1527/2014 S1

0

7.4.3.

Zukünftige Lebensmittelnahversorgung für Bornum

Sitzung des Stadtbezirksrates Ricklingen am 10.07.2014

TOP 7.4.3.

Beschluss
Die Verwaltung ergreift geeignete Maßnahmen, damit für den im Februar 2015 
schließenden FAMILA-Markt an der Bornumer Straße schnellstmöglich ein Nachfolgemarkt 
für diesen Standort gewonnen werden kann und damit die Lebensmittelnahversorgung für 
die Bornumer Bevölkerung weiterhin sichergestellt wird. Die Verwaltung wird gebeten, in 
diesem Sinne kurzfristig Gespräche mit dem Eigentümer der Immobilie und potenziellen 
Betreibern zu führen.
Sollte sich eine Neuansiedlung an diesem Standort als schwierig erweisen, so möge die 
Verwaltung alternative Standorte prüfen, die für die Bornumer Bevölkerung fußläufig zu 
erreichen sind.

Entscheidung
Dem Antrag wurde bereits entsprochen; das Gespräch mit dem Eigentümer ist erfolgt, 
weitere Maßnahmen sind zurzeit jedoch nicht erforderlich.
Der famila-Markt, Bornumer Straße 141, schließt zum 31. Januar 2015. Der Mietvertrag für 
das Objekt läuft Ende Februar 2015 aus. Grund für die Schließung ist lt. Presseerklärung 
von famila Nordost die starke Wettbewerbssituation und die anhaltend negative Entwicklung 
der Ergebnisse an diesem Standort. Ferner wären hohe Investitionssummen nötig, um das 
gemietete Objekt technisch und optisch auf den neusten Stand zu bringen.
Eigentümer der Immobilie ist die Tengelmann AG mit Sitz in Düsseldorf. Nach telefonischer 
Rücksprache gibt es von Seiten der Firma Tengelmann derzeit Bestrebungen das Areal um 
den Standort Bornumer Straße 141 umzugestalten und innerhalb der Immobilie ebenfalls 
Umbaumaßnahmen vorzunehmen. Hierzu steht die Firma Tengelmann mit der 
Stadtplanung der Landeshauptstadt Hannover in Kontakt. Ziel der Firma Tengelmann ist die 
kurzfristige Ansiedlung eines Vollversorgers am Standort Bornumer Straße 141. Hierzu 
steht die Tengelmann mit potenziellen Betreibern in Verhandlungen.
Aufgrund der Initiative der Firma Tengelmann ist derzeit ein Eingreifen der städtischen 
Wirtschaftsförderung nicht erforderlich . Wir haben gegenüber der Firma Tengelmann 
unsere Bereitschaft signalisiert, bei Gesprächen zu unterstützen. Sobald dies gewünscht 
sein sollte, wird Tengelmann Kontakt zu uns aufnehmen. 
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